PAN LLAMA A ESTAR PENDIENTES

Alertan sobre elección de consejeros del INE

CORTÉS DICE que es clave la elección del Consejo Técnico, porque CNDH, lnai y Jucopo lo designan, lo que implica riesgos para quintetas

POR IVONNE MELGAR Ivonne.melgar@gimm.com.mx

Al advertir que el gobierno y Morena quieren recurrir a trampas en el relevo de los futuros 4 consejeros del INE para controlar al árbitro electoral, la dirigencia de Acción Nacional convocó ayer a la sociedad civil que se ha manifestado en defensa la autonomía del Instituto a que se mantenga vigilante.

"Pido a la ciudadanía que nos vigile a todos los actores políticos, en especial a los legisladores, para que cumplamos con rectitud y de cara a la nación en la defensa de nuestra democracia; para nosotros no hay mayor objetivo que defender al INE y por eso estamos listos para actuar a favor de México", afirmó el dirigente Marko Cortés Mendoza.

Explicó el presidente de los panistas que la elección de los integrantes del INE es un proceso que se realizará mediante un Comité Técnico integrado por evaluadores propuestos por la CNDH, la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados y el INAI.

"Cómo la CNDH ha pasado a ser un órgano más de Morena, podría esperarse que la morenista presidenta de la CNDH proponga a 2 morenistas para el Comité Técnico evaluador. Así que la sociedad y los partidos de oposición debemos actuar en conjunto, con hechos,



oto: Especial

Marko Cortés dijo que para el PAN no hay mayor objetivo que la defensa del INE.

Como la CNDH ha
pasado a ser un órgano
más de Morena, podría
esperarse que la
morenista presidenta
de la CNDH proponga
a 2 morenistas para el
Comité Técnico."
MARKO CORTÉS

pues la vida democrática del país está en grave riesgo", alertó

Cortés Mendoza detallo que el Comité Técnico tendrá la responsabilidad de seleccionar a los aspirantes a consejeros, a fin de proponer las cuatro quintetas de perfiles que deberán ser "completamente independientes y con reconocido prestigio".

El dirigente partidista dijo que "Acción Nacional hace un llamado a la sociedad civil que salió a manifestarse el pasado 13 de noviembre en todo el país, para que se mantenga vigilante ante el constante asedio del régi-

men en contra el INE".

Expuso a través de un comunicado que la ciudadanía be seguir muy de cerca el proceso legislativo que se lleva a cabo en la Cámara de Diputados.

"Es muy importante no perder de vista que el INE, la democracia y las liberta des están amenazadas, que la reforma electoral sólo es un eslabón más en la cadena del autoritarismo del regimen morenista, que busca desaparecer, controlar o debilitar al árbitro electoral, buscando que regresen los viejos tiempos del partido único que organizaba las elecciones e imponía el resultado", argumentó.

"El gobierno y su partido recurrirán a sus trampas de siempre y, sobre todo, van a tratar de controlar el INE

Acusa de injerencia a portavoz Vedant

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, acusó de incurrir en "mala costumbre e injerencismo" al portavoz del Departamento de Estado de los Estados Unidos, Vedant Patel, quien la semana pasada habló en defensa del INE.

Para el mandatarlo mexicano es normal lo dicho por el funcionario estadunidense debido a que siempre ocurre algo parecido; ya sea que los adversarios al gobierno vayan a acusario con el vecino del norte o bien hasta España para que lo "regañe" el rey.

López Obrador dijo que pese a esas costumbres, las personas son libres de expresarse.

— Isabel González

mediante el nombramiento de consejeros a modo", previó.

Cortés Mendoza pidió así el respaldo de la sociedad civil para garantizar un proceso transparente.

El viernes anterior, el dirigente panista declaró que sólo si el PRI vota en contra de la reforma electoral se confirmará la altanza en el Edomex y Coahuila.

"Si algún partido no vota de manera transparente la conformación de los cuatro consejeros electorales en abril, el PAN se retirará de inmediato de la coalición electoral, sin importar que ya estén en curso las elecciones", declaró Cortés el día 18 de noviembre.

HABRÁ 4 VACANTES EN EL INE

La 4T hará "trampa" para elegir consejeros a modo, advierte PAN

Pide personas que se distingan por su honestidad y profesionalismo

EDUARDO ORTEGA

Tanto la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH) y la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados, como el Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (Inai), tienen la obligación de escuchar el reclamo ciudadano y proponer perfiles que no sean subordinados al Poder Ejecutivo de quienes integrarándel comité técnico de evaluación encargado de valorar a quienes aspiran a ocupar las cuatro vacantes de consejeros electorales, exigió el PAN.

El dirigente nacional blanquiazul, Marko Cortés, hizo un llamado a la sociedad civil, que salió a marchar el passado 13 de noviembre en todo el país, a estar muy atenta a la integración del comité técnico de evaluación que propondrá a los consejeros electorales, "porque ahí puede estar la trampa".

De acuerdo con el artículo 41 de la Constitución, para la designación de los siete integrantes del comité técnico de evalunción para la elección del consejero presidente y los consejeros electorales, quienes deberán ser "personas de reconocido prestigio", la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados deberá nombrar tres; la CNDH, dos, y el Inai, otros dos.

En abril del año próximo concluirán su período de nueve años los consejeros Adriana Favela, Ciro Murayama y José Roberto Ruiz Saldaña, así como el consejero presidente del Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE), Lorenzo Córdova.

Para Cortés Mendoza, el gobierno y Morena recurrirán "a sus tramExige que quienes van a integrar el comité técnico de evaluación no sean subordinados al Ejecutivo federal



POSTURA. Kenia López Rabadán, vicecoordinadora de la bancada del PAN en el Senado

pas de siempre" y, sobre todo, van a tratar de controlar el INE mediante el nombramiento de consejeros a modo.

"Como la CNDH ha pasado a ser un órgano más de Morena, podría esperarse que la presidenta de la comisión proponga a dos morenistas para el comité técnico de evaluación. Así que la sociedad y los partidos de oposición debemos actuar en conjunto, con hechos, pues la vida democrática del país está en grave riesgo", indicó el dirigente panista.

Entanto, la vicecoordinadora de la bancada del PAN en el Senado, Kenia López Rabadán, destacó que la ombudsperson Rosario Piedra la rabeterá postular perfiles que se distingan por su honestidad, profesionalismo y neutralidad.

"Primero hay que recordar que, efectivamente, el Inai, la comisión y la Jucopo tendrán que hacer las propuestas. Y lo primero que se hace obligado es exigirle a la CNDH que las propuestas cumplan con objetividad; la señora Rosario Piedra no puede actuar como subordinada. Debe presentar propuestas honorables, responsables, objetivas, que no tengan una tendencia preferencial al gobierno de Morena, igual al Inai y, por supuesto, a la Junta de Coordinación Política",



El recambio. En abril de 2023 concluirán su período de nueve años los consejeros Adriana Faveia, Ciro Murayama y José Roberto Ruiz Saldaña, así como e consejero presidente del instituto, Lorenzo Cárdova.

Poner ojo. El dirigente blanquiazul, Marko Cortés, hizo un llamado a la sociedad civil, que salió a marchar el pasado 13 de noviembre en todo el país, a estar "muy atenta a la integración del comité técnico de evaluación que propondrá a los consejeros electorá es".

"La señora Rosario Piedra (titular de la CNDH) no puede actuar como subordinada"

KENIA LÓPEZ RABADÁN

"Debemos actuar en conjunto, con hechos, pues la vida democrática del país está en grave riesgo"

MARKO CORTÉS Lider nacional del PA

aseveró en videoconferencia de prensa.

La legisladora capitalina consideró que se necesita que los nuevos cuatro consejeros, incluido quien sea su presidente, sean las personas más honorables, porque eso va a permitir continuar con un instituto que dé certezas de legalidad y que reconozca el triunfo de quien gane las elecciones.

En días recientes, el coordinador de la bancada de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, declaró que Morena acelerará el proceso de selección del nuevo presidente y de tres consejeros más del INE, cuyo relevo se concretará hasta abril de 2023, por lo que, una vez que se deseche la reforma electoral del Ejecutivo y se discuta la modificación de leyes secundarias, el siguiente paso será emitir la convocatoria para elegir a los consejeros.